



L'Evêque



CIRCONNAIRE N° 01/02/25 A

Chers Amis,

« La gloire de Dieu c'est l'homme vivant », disait Saint Irénée ! L'Eglise nous le rappelle à chaque Journée Mondiale des Malades. Tout baptisé est donc interpellé à se remémorer cette mission spécifique de l'Eglise : œuvrer à mettre l'être humain debout dans toutes les dimensions et plus particulièrement la dimension spirituelle ; car le corporel révèle ordinairement ce que l'on vit intérieurement. C'est pourquoi au paralytique, Jésus dit : « *Tes péchés sont pardonnés* ». Et pour montrer qu'il est venu effectivement libérer l'être humain de toutes les formes d'esclavage, il lui dit : « *prends ton grabat et marche* ». La guérison intérieure est alors à l'origine du bien-être de l'homme. Ce serait se tromper gravement que de prendre Jésus comme un prestidigitateur ou un faiseur de miracles. Le Verbe de Dieu est entré dans notre humanité au nom de la Trinité Sainte, pour libérer l'homme des conséquences de la désobéissance à Dieu et faire de chacun un fils ou une fille de Dieu, selon le dessein divin depuis les origines, comme nous l'enseigne Saint Paul (cf. Col 1, 13 ; Ep 1, 4sq). C'est pour cette raison que le Christ a invité d'abord en premier ses disciples à marcher derrière lui pour apprendre de sa personne à découvrir et cultiver le sens profond de la valeur de l'humanité. En les envoyant dans le monde, le Ressuscité a prescrit aux apôtres d'aller d'abord *proclamer la Bonne Nouvelle*, qui est un remède, parce que cette 'Bonne Nouvelle' c'est **Lui-même**, et non des mots ou des paroles. Les miracles et les dons divers sont les conséquences de ce don qu'est le Christ, pour le monde (cf. Mc 16, 17sq). En somme, le Christ est le Royaume de Dieu. Pour bénéficier des arthes de cette prédication du royaume, il est indispensable d'avoir la foi ; c'est pourquoi d'ailleurs, Jésus n'a pas pu faire beaucoup de miracles dans sa propre patrie, en raison du manque de foi des siens (Mt 13, 58 ; Mc 6, 4sq). Aux aveugles qui recherchaient la guérison physique, le Christ a d'abord exigé la foi : « *Crois-tu que je puisse faire cela ?* » (Mt 9, 28 ; cf. Lc 18, 41sq ; Mc 10, 51 ; Jn 1, 50).

Devenir chrétien par le baptême ne consiste pas à obéir à des lois ou à des préceptes ; c'est faire corps avec la mission du Fils de Dieu venu pour que les hommes aient la vie, et la vie en plénitude (cf. Jn 10, 10) ; toute vie dite chrétienne, qui ne contribue pas à la libération de l'être humain, ne saurait provenir ni du Christ ni du dessein divin, aussi religieuse qu'elle puisse paraître. Toutefois, est déjà vraie chrétienne, même si elle n'a pas encore reçu le sacrement du baptême, toute personne qui manifeste une volonté ferme et désintéressée de servir Dieu et ses frères sans égoïsme, ni intérêt personnel ; c'est à eux que le Christ faisait allusion, quand il disait : « *J'ai encore d'autres brebis qui ne sont pas encore de cette bergerie* » (Jn 10, 16). Nos Eglises institutionnelles comptent malheureusement de nombreuses personnes peu motivées et qui constituent de vrais handicaps pour l'avancée du Règne de Dieu : ils sont loin de vouloir rompre avec le péché et se présentent ordinairement comme des chrétiens exemplaires alors qu'ils ne s'efforcent point de produire les fruits de l'Esprit qui sont *amour, paix et joie dans le Seigneur* (Ga 5, 22-23).

L'engagement chrétien est essentiellement un cheminement spirituel transformateur guidé par la Parole de Dieu et les sacrements de l'Eglise. C'est bien ce que le pèlerinage nous aide à vivre progressivement dans notre existence. Loin d'être seulement, ou d'abord, une rencontre entre croyants d'une même foi, tout pèlerinage a pour but de rendre visible la vie intérieure en communion avec l'Esprit Saint. Aussi savons-nous que l'Esprit chasse toute crainte, car celui qui vit pleinement sa foi n'est jamais seul ; le Christ vit avec lui (cf. Mt 28, 20) et en lui (cf. Ga 2, 20). Cependant, être croyant ne saurait nous exempter d'épreuves puisque le Seigneur laisse l'ivraie et le bon grain croître ensemble (cf. Mt 13, 24-30) ; ces épreuves peuvent être des occasions de renforcer et d'affermir notre foi en Dieu toujours fidèle ; elles sont aussi présentes pour purifier notre attachement au Christ (cf. Jn 6, 26sq). Toutefois, ces forces du mal que le Christ a lui-même expérimentées, ne prévaudront jamais (cf. Jr 1, 19 ; car le Christ est vainqueur (cf. Jn 16, 33) ; en demeurant près de lui, l'être humain n'est plus la proie de la puissance du mal.

C'est à l'intercession de la Vierge Marie que je confie chacun de vous ; elle qui n'a jamais douté de la fidélité de Dieu et qui a reçu l'assurance de l'ange : « *Sois sans crainte... Tu as trouvé grâce auprès de Dieu* » (Lc 1, 30).

QUELQUES INFORMATIONS

- Notre pèlerinage diocésain se profile à l'horizon ; il sera présidé par le Nonce apostolique déjà en visite pastorale dans notre diocèse (du 11 au 15 février 2026). Veuillez préparer avec soin les cœurs à la rencontre du Seigneur ; toutefois, il importe aussi d'éclairer nos fidèles afin d'éviter toute imprudence, car Dieu nous veut vivants et responsables. Merci à chacun pour sa contribution à la préparation tant spirituelle que matérielle.
- La quête en faveur des lépreux été reportée au 1^{er} février est à déposer au plus tôt avec les dons, à la procure.
- Nous ne remercierons jamais assez le bureau diocésain des catéchistes qui a organisé la session des catéchistes à Gogounou du 25 au 31 janvier 2026 ; nos sincères gratitude à tous les encadreurs ou intervenants et à tous ceux qui ont contribué au bon déroulement de cette session. Poursuivons nos prières en faveur de ces catéchistes qui sont nos collaborateurs les plus précieux ; préparons déjà la rentrée au Centre de Formation de Gogounou.
- Nous remercions la Supérieure générale des Sœurs OCPSP pour sa visite du 20 au 25 janvier 2026 afin d'encourager ses consœurs dans la fidélité à leur consécration. Merci aussi à la délégation de *Eglise en Détresse* en tournée dans le septentrion et dans notre diocèse (du 27 au 29 janvier 2026). Nos sincères gratitude à la délégation médicale italienne pour notre centre de santé ; elle a été conduite par le Professeur Matteo TACCHINI (du 13 au 29 janvier) sans oublier la visite combien réconfortante du Père Giulio CERCHIETTI et la petite famille de son neveu Massimo (du 27 au 30 janvier 2026). Et combien ont été précieuses la disponibilité et l'intervention du Père Alexis GBEWADINOU, du service de comptabilité de la C.E.B. ! Enfin, excellent séjour de l'abbé Bonaventure TASSOU avec son curé, le Père GIAMPAOLO qui vient pour la première fois en Afrique. Ces visites sont toujours des grâces de réconfort pour notre apostolat et notre mission en terre de première évangélisation. Nous souhaitons bonne fin de séjour parmi nous à Madame Eliane LEVY.
- Les annuaires et les documents de la CEB sont désormais obligatoires pour les archives des paroisses et institutions
- La Caritas-Bénin a choisi le diocèse de Kandi pour tenir son assemblée générale à Kandi-Fô du 09 au 13 février 2026
Nos sincères remerciements aux organisateurs et prions pour que cette rencontre porte des fruits pour le bien de l'Eglise. Nous en profitons pour bénir l'assemblée fraternelle des SMA à Parakou (10-12 février 2026).
- Nos sincères reconnaissances à la paroisse Notre-Dame de la Paix de Padé et à son curé, qui ont accueilli avec joie la Journée diocésaine des consacrés. Merci à tous ceux qui ont accompagné cette journée par la prière et la proximité afin que les consacrés vivent en profondeur leur engagement et soient des signes prophétiques.
- En raison des élections présidentielles, la Journée Diocésaine de la Jeunesse aura plutôt lieu du 17 au 19 avril 2026
Merci de motiver les jeunes des paroisses pour une grande et active participation à Kandi-Fô.
- Merci aux aumôneries de la musique sacrée de notre diocèse pour l'organisation de leurs sessions du 22 au 26 février pour les chorales Nago à Mont-Carmel ; et du 25 au 28 février pour les chorales des jeunes à Gogounou. Merci de les soutenir.
- Nous insistons sur l'impérieux devoir de déposer à l'évêché, les doubles des archives paroissiales et des institutions diocésaines, ainsi que tous les documents sensibles. Le non-respect de cette disposition est un risque
- Nous présentons nos sincères condoléances à l'Eglise locale de Cotonou pour le décès du Père Jean GBASSI AGONKOUIN, le 17 janvier et inhumé à Ouidah le 19 janvier 2026 ; nous exprimons notre compassion à Sœur Gisèle OMORES, ssa Gogounou, pour le décès de son oncle Michel OMORES, le 31 décembre 2025. Prions pour les victimes de nos routes !
- Nous remercions le Père Pancras MEGNIKPA qui assure la récollection de carême du jeudi 19 février 2026 à Kandi-Fô. Prions pour sa santé !

Le carême catholique qui débute le 18 février 2026 a essentiellement pour but la maturité spirituelle des fils et filles de l'Eglise qui se traduit par le jeûne obligatoire (Mercredi des cendres et Vendredi-saint), la prière, la méditation de la Parole de Dieu, l'aumône, etc. Profitons de ce temps pour nous renouveler dans la foi et l'espérance. Tous les baptisés sont invités à se recentrer sur le Christ, le visible du Dieu invisible, qui interpelle : « *J'ai eu faim, j'ai eu soif, j'étais en prison, etc.* » (Mt 25, 35sq). Puisse ce recentrage en Dieu nous rapprocher plus de nos frères et sœurs dans le besoin ! Excellente proximité auprès des malades !

